

**(2024/11/24 (日)) 令和6年度つるおか森の時間
湯田川孟宗竹の竹林整備体験と竹を使ったアウトドアクッキング 活動報告**



【開会式：鶴岡市役所】

市役所で開会式を行いました。

天気は曇り。このまま天候が悪化しないことを期待しながら出発しました。



【竹林整備体験：湯田川地区竹林】

湯田川孟宗で有名な湯田川地区の竹林で、湯田川観光協会の方々より、竹林の整備について学びました。

湯田川観光協会の皆様大変ありがとうございました。



【竹林整備体験：湯田川地区竹林】

参加者も実際にのこぎりで竹を切ってみます。

太さによっては大変でしたが、皆さんしっかりと竹を切ることができました。



【竹林整備体験：湯田川地区森林】

切られさせていただいた竹は、次の会場のケヤキの森へと運びます。



【竹工作体験：ケヤキの森】

“なた”やトンカチなどを利用して竹の工作を行いました。

【森林散策：十王峠】

**(2024/11/24 (日)) 令和6年度つるおか森の時間
湯田川孟宗竹の竹林整備体験と竹を使ったアウトドアクッキング 活動報告**



【竹工作体験：ケヤキの森】

用途ごとに使いやすい太さとなるよう、竹を割っていただきます。竹は気持ちよくと割れるため、参加者皆さんとても楽しんでいただけたようです。



【竹工作体験：ケヤキの森】

竹を活用して、コップや箸、お皿、櫛、流しそうめん台などを作ることができました。



【昼食：ケヤキの森】

共催いただいたサスティナ鶴岡の皆さんが用意してくれた温かいにゅうめんを、皆で作った流し台を使って、流しにゅうめんにしておいしくいただきました。

麺が上手く流れるように、竹のフシ取りをしっかりとがんばりました。

もちろん器や箸も先程作った竹製です。



【昼食：ケヤキの森】

竹製の網を使ってお肉なども焼いてみます。

お肉は山形大学が推進している庄内スマート・テロワール構築推進協議会さんより提供いただきました。

美味しいお肉をいただきながら、循環型経済について学ばせていただきました。

※スマート・テロワールとは、農と食を地域内で循環させ、持続可能な食料自給を目指す取り組みです。



【森林散策：ケヤキの森】

昼食の後は、ケヤキの森を散策しました。

樹木ごとの冬芽や種の付き方について学びながら、紅葉のケヤキの森をゆったりと楽しみました。

**(2024/11/24 (日)) 令和6年度つるおか森の時間
湯田川孟宗竹の竹林整備体験と竹を使ったアウトドアクッキング 活動報告**



【閉会式：ケヤキの森】

森林散策の後は焚火を囲みながら閉会式を行いました。
天候もなんとか最後まで持ってくれたことにほっとしつつ、
竹や森林、農業や食について振り返りました。



【集合写真：ケヤキの森】

竹林整備体験や工作、食や森林散策といった充実した内容での体験となりました。
参加者のみなさん大変お疲れさまでした。
また、湯田川観光協会の皆様、サステイナつるおかの皆様におかれましては、貴重な体験をさせていただき大変ありがとうございました。